
6. Sitzung des 2. Studierendenparlaments  
 
Datum: 11.2.2015 
Beginn: 18:15 
Ende: 21:10 
 

Tagesordnungspunkte 
 
Top 1) Begrüßung  
Top 2) Genehmigung des Protokolls der Stupa Sitzung vom 4.2.2015  
Top 3) Genehmigung der Tagesordnung  
Top 4) Informationen 

a) Allgemein 
b) Bericht aus dem Exekutivorgan 
c) Bericht aus den Referaten 

Top 5) Finanzanträge  
Top 6) Finanzordnung  
Top 7) Wahlordnung  
Top 19) Bestellung der studentischen Mitglieder in der Steuerungsgruppe und im Leitungsteam 
Top 8) Sitzungskultur im Studierendenparlament  
Top 9) Aufruf zum festival contre le racisme  
Top 10) Passwort Änderung Accounts  
Top 11) Ausleihe Laptop  
Top 12) Flyer Gerüchte  
Top 13) Stuparty  
Top 14) Banner, Logo und Slogan  
Top 15) Arbeitskreise  
Top 16) Haushaltsauschuss und GAQS  
Top 17) Eltern-Kind-Raum 
Top 18) Hochschulsport  
Top 20) Verschiedenes  
 
 
  
Top 1) Begrüßung 
Der Präsident des Studierendenparlaments begrüßt alle Anwesenden, eröffnet die Sitzung und 
stellt die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Top 2) Genehmigung des Protokolls der Stupa-Sitzung vom 4.2.15 
Änderungen:  
Vorsitzende des Stupas wird geändert zu Vorsitzende der Studierendenschaft 
GO-Antrag bei Top 6 bezieht sich auf Top 7 und wird deshalb verschoben. 
Die Vorsitzenden haben die Rede bei der NOGIDA-Demo nicht grundsätzlich abgelehnt, sondern 
an den Politikreferenten übergeben. 
 
Mit diesen Änderungen wird das Protokoll der Stupa-Sitzung vom 4.2.2015 einstimmig mit 2 
Enthaltungen angenommen. 
 



Top 3) Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird um einen Tagesordnungspunkt erweitert (Top 19: Bestellung der 
studentischen Mitglieder in der Steuerungsgruppe und im Leitungsteam), welcher im Anschluss an 
Top 7 behandelt wird. 
 
Die veränderte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
Top 4): Informationen 
a) Allgemein 
- Examensfeier: 17.7.2015 ! Vormerken!!! 
- Es gab Beschwerden über LP-Anzahl im Vergleich zur Prüfungsliteratur in Psychologie. Das 
Referat Soziales und Beratung nimmt sich diesen an. 
- Lange Nacht der aufgeschobenen Hausarbeiten  
26 Studierende haben das Angebot dankend angenommen. 
- An das Referat Gesundheit und Ernährung: In der neuen Mensa gibt es keine Gläser mehr, 
sondern nur noch Pappbecher. 
- Räumung der Zep: Termin:  20.2. ab 11:00 
Von externen Gruppen gab es ca. 8 positive Rückmeldungen. 
Weitere 4 Meldungen von Mitgliedern des Studierendenparlaments 
 
b) Bericht aus dem Exekutivorgan 
Es gibt keinen Bericht des Exekutivorgans, da dieses in der letzten Woche nicht gearbeitet hat. 
 
c) Bericht aus den Referaten 
siehe Anhang: Entwurf von Gervé 
 
TOP 5): Finanzanträge 
Finanzantrag 1: Der Antrag zur Übernahme der Kosten (ca. 80€) für die Informationsflyer für die 
Erstsemester im Rahmen wird einstimmig angenommen. 
Finanzantrag 2 und 3 werden zurückgestellt und eventuell zu einem anderen Zeitpunkt gestellt. 
Finanzantrag 4: Der Antrag zur Übernahme der Kosten (ca. 150€) für Info-Flyer um Unsicherheiten 
bezüglich Feedbackregelungen etc. zu klären wird einstimmig angenommen. 
Finanzantrag 5: Der Antrag auf Übernahme der Kosten (ca. 70€) für Pumpstäbe zur Nutzung in den 
Pumpkannen der ZEP wird einstimmig angenommen. 
Finanzantrag 6: Der Antrag auf Übernahme der Kosten (ca. 150€) zum Besuch einer Tagung des fsz 
wird einstimmig angenommen. 
(18:55 Uhr – Constanze kommt.) 
 
Top 6) Finanzordnung  
Die Finanzordnung wird mit einer Änderung erneut in die Stupa-Sitzung eingebracht. Zusätzlich 
gibt es eine Tischvorlage: eine Mail von Herrn Glaser. 
 
Antrag auf eine Änderung: §11 (1) wird um einen Satz erweitert: „Die Genehmigung bedarf einer 
einfachen Mehrheit, bei einer Anwesenheit von mindestens vier Mitgliedern.“ 
Der Antrag wird einstimmig bei einer Enthaltung angenommen. 
 
Die Abstimmung über die Finanzordnung mit dem angenommenen Änderungsantrag fällt mit 16 
Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen zustimmend aus. 
 



Top 7) Wahlordnung  
Einige Mitglieder des Studierendenparlaments sprechen sich dafür aus, in Klammern hinter Tag-
Anzahlen auch Wochenzahlen zu schreiben. Doch da die Tage im §24 genauer beschrieben sind 
und als Tage innerhalb der Vorlesungszeit geregelt sind, wären das ungerade Komma-Angaben. 
Mit einer Enthaltung wird die Wahlordnung einstimmig angenommen. 
 
Im Sommersemester 2015 müssen wieder Wahlen stattfinden, dazu sollten alle an die Fristen und 
auch die Möglichkeit einer erneuten Kandidatur danken. 
 
Top 19) Bestellung der studentischen Mitglieder in der Steuerungsgruppe und im Leitungsteam 
Hannah und Ole mit Litschi als Stellvertreterin haben sich die Steuerungsgruppe bisher angeschaut 
und werden jetzt offiziell, einstimmig bei einer Enthaltung, entsandt. 
 
Im Leitungsteam war Ole bisher als studentische Vertretung zu Gegen, nun wird er auch hierfür 
offiziell einstimmig bei einer Enthaltung entsandt. 
(19:46 Uhr – Anne-Kathrin kommt) 
 
Top 8) Sitzungskultur im Studierendenparlament  
Die Sitzungskultur im Studierendenparlament ließ im vergangenen Semester durchaus zu 
wünschen übrig. Jeder geht mal ein bisschen in sich und auf der Klausurtagung machen wir uns 
gemeinsam Gedanken, wie wir die Stupa-Sitzungen für das Sommersemester angenehmer machen 
können. 
 
Top 9) Aufruf zum festival contre le racisme  
Das festival contre le racism soll vom 5. Bis 13. Juni in Heidelberg stattfinden. Das Stupa ist 
gebeten dafür wie im letzten Jahr auf der HP zu werben. Mit einer Enthaltung ist der Antrag 
einstimmig angenommen. 
 
Top 10) Passwort Änderung Accounts  
Rasmus wird im Rechenzentrum nachfragen, ob der Laptop einen anderen, einfacheren 
Benutzernamen bekommen könnte. 
 
Desweiteren hat Rasmus das Stupa darum gebeten, sich über eine Passwortvereinheitlichung für 
Accounts Gedanken zu machen und ein Votum abzugeben. Einige Mitglieder des Stupas sprechen 
sich klar gegen eine Passwortvereinheitlichung aus, denn dies scheint, besonders da mehrere 
Nutzer darauf zugreifen können, nicht sicher. Dennoch kommt viel Verständnis dafür auf, dass die 
Passwort-Vielfalt schwer zu merken ist. Ein Kompromiss wäre eventuell die regelmäßige Änderung 
eines vereinheitlichten Passworts. Hierzu macht sich das Stupa weiterhin Gedanken. 
 
Top 11) Ausleihe Laptop  
Das Getränketeam des Zeltfestivals bittet um die Ausleihe des Laptops während des Zeltfestivals 
vom 16.-22. Juni. Der Antrag wird einstimmig bei 3 Enthaltungen angenommen. 
 
Top 12) Flyer Gerüchte  
Ein Arbeitskreis, unter der Leitung von Rasmus,  zugehörig dem Referat Soziales und Beratung, 
wird sich um die Erstellung eines Infoflyers kümmern, um die Studierendenschaft über mögliche 
Gerüchte bezüglich Feedback-Regelungen, Anwesenheitspflicht oder ähnliches aufzuklären. 
 
 



Top 13) Stuparty  
Einige Mitglieder des Stupas hatten die Idee zu einer großen Semester-Opening-Party, 
ausgerichtet vom Stupa. Das erbetene Meinungsbild fällt durchwegs positiv aus. Mögliche 
Termine: 30. April oder 7. Mai. Der Arbeitskreis kümmert sich weiter darum. 
 
Nach einer starken inhaltlichen Vertiefung wird ein GO-Antrag zur Beendigung des Tops gestellt, 
da diese inhaltliche Planung im AK geschehen soll. De GO-Antrag wird ohne Gegenrede 
angenommen. 
 
Top 14) Banner, Logo und Slogan  
Zur Stärkung der Öffentlichkeitswirkung wäre ein Banner für das Stupa schön und praktisch für 
von uns finanzierte Veranstaltungen. Das Meinungsbild hierfür fällt sehr positiv aus. Ein Logo gibt 
dem Ganzen einen großen Wiedererkennungswert.  
Der Arbeitskreis für Öffentlichkeitswirkung um Mirko wird sich um weiteres Vorgehen kümmern 
und bis zum März genauere Überlegungen darzulegen. 
 
Top 15) Arbeitskreise  
Alle Arbeitskreise finden sich gesammelt unter stupaphhd.piratenpad.de 
 
Top 16) Haushaltsauschuss und GAQS  
Für Haushalt und GAQS müssen 2 Vertreter*innen des Senats und je eine*n Vertreter*in aus den 
Fakultätsräten bestimmt werden. 
Als Vertreter*innen für den Senat werden Moritz und Constanze, als Vertreter für Fakultät 3 
Dominik einstimmig benannt. 
 
Top 17) Eltern-Kind-Raum 
Am 27.2. um 9 Uhr findet ein Treffen mit Frau Heyl oder Frau Queisser bezüglich eines Eltern-Kind-
Raums statt. Einige Mitglieder des Stupas sprechen sich dagegen aus, in der ZEP einen expliziten 
Eltern-Kind-Raum auszuschreiben oder zu kommunizieren. 
 
Top 18) Hochschulsport  
Siehe Protokoll der Stupa-Sitzung vom 4.2.2015. 
 
Top 20) Verschiedenes 


